Gestión Ambiental de Atacama para Chile

La consultora de Copiapó expande sus servicios a toda la Macrozona Norte y otras regiones del país para apoyar al desarrollo de proyectos vinculados a minería, energía y otras múltiples áreas productivas.



"Somos especialistas en gestión ambiental". La frase corresponde a la Gerente General de **Gestam Atacama**, Lorena Varas. Pero esta cita es mucho más que eso. Es un símbolo y un eslogan; también una mirada de cómo hacer las cosas.

La consultora nació en Copiapó en 2014 y, desde entonces, comenzó a desarrollar trabajos en diversas áreas productivas. Hoy, cumplen un rol clave en múltiples proyectos vinculados a la Minería y la Energía, entre otras. Por eso, este año debutaron en Exponor, la gran feria internacional de innovaciones y servicios desarrollada en Antofagasta. "Vivimos un proceso de plena expansión y por eso, llegamos a esta importante expo-

sición integral. Nos fue tan bien, que pretendemos establecernos de manera mucho más fija en la Región de Antofagasta y, en general, en toda la Macrozona Norte", cuenta Varas a Direcmin.

Pero ¿qué servicios brinda
Gestam Atacama? La respuesta
es tan extensa como concreta. La
consultora trabaja con las empresas entregando asesorías desde
la etapa de Prefactibilidad de los
proyectos, así como en sus Procesos de Evaluación de Impacto
Ambiental, en la Ejecución de
Compromisos Ambientales de
Resoluciones de Calificación
Ambiental, en la Tramitación de
Permisos Ambientales Sectoriales
y en una amplia gama de otros

servicios vinculados a los componentes de la Flora, Fauna, Arqueología, Paleontología, Hidrología, Hidrogeología, Medio Humano, Paisaje, Turismo, Emisiones, Ruido, Vibraciones y otros.

Los rubros a los que apoya también son amplios y variados: Minería, Transportes, Reciclaje, Parques Fotovoltaicos, Líneas de Transmisión Eléctrica, Obras Viales, Servicios Públicos, Rutas Concesionadas, Constructoras, Puertos, Concentraductos, Acueductos y Plantas Desalinizadoras, entre otros.

Así, por citar ejemplos específicos que aparecen muy detallados en su sitio web www.gestam.cl,

tramitan permisos como el PAS 132 "Para hacer excavaciones de tipo arqueológico, antropológico y paleontológico" y PAS 146, "Para la caza o captura de fauna".

Sus actividades también son generales, como Consultas de Pertinencia Ambiental, Declaraciones de Impacto Ambiental (DIA), Estudios de Impacto Ambiental (EIA) y Auditorías Ambientales.

"Parte de nuestra función, es trabajar en Planes de Acción, el Estatus de Cumplimiento, brindar charlas, capacitaciones y en definitiva, una asesoría ambien- tal integral", agrega el Gerente de Proyectos de **Gestam**, Claudio Silva.

Tecnología al Servicio

Para poder desarrollar cada una de estas asesorías, la consultora está a la vanguardia con múltiples tecnologías. Por citar algunas, trabajan con drones, cámaras "trampas", cámaras fotográficas de largo alcance, visores nocturnos y registros microscópicos en alta definición.

Lo anterior permite trabajar en diversas áreas como; Componente Flora con Prospecciones, Microruteos. Rescate de Germoplasma, Viverización, Plantación, Riegos, Monitores, Rescate y Relocalización; en el caso de la Fauna, estas herramientas tecnológicas ayuda a realizar Análisis Coprológicos y Dietarios, cuantificar especies a través de Censos, y definir presencia de especies, sin generar una perturbación innecesaria; asimismo, se hacen Levantamiento Topográficos, Arquitectónico de Estructuras y Registro de Rasgos Lineales en el ámbito de la Arqueología.

"Lo hacemos como parte de nuestras asesorías, pero también tenemos un registro que es público y pensado en las personas, para que puedan conocer las maravillas naturales que nos rodean", complementa Claudio Silva.

En las Redes Sociales de **Gestam**, como en su Instagram (@atacama_gestam), también se pueden apreciar espectaculares imágenes de especies de flora y fauna, así como vistas de los hermosos paisajes que forman parte del trabajo diario de los profesionales de la consultora.

Especialistas en Medio Ambiente

Eso de "Especialistas en Gestión Ambiental" acompaña cada uno de sus procesos, y su experiencia es habitualmente reconocida. De hecho, la empresa Compañía de Minera del Pacífico (CMP) invitó a **Gestam** a ser parte de sus Ferias Ambientales dentro de faenas como las de la Planta Magnetita y Cerro Negro Norte.



A su vez, la Ilustre Municipalidad de Copiapó los convocó para exponer en la Plaza de Armas de la ciudad en el marco de la conmemoración del Día del Medio Ambiente y del Día de las Aves.

Pero ese reconocimiento también es técnico. En efecto, fueron la única consultora ambiental presente en FOREDE 2022, donde fueron invitados por CORPROA.

Y lo más importante es que, por segundo año consecutivo, **Gestam**, en su condición de integrante de la Red Ambiental de Atacama, es el representante para integrar el Consejo Consultivo para el Medio Ambiente para la Región de Atacama durante el período 2022-2024.

Se trata de un ente asesor encabezado por el Ministerio de Medio Ambiente y por representantes del mundo científico, los trabajadores, las ONG y las empresas. En el caso de **Gestam Atacama**, su nombre en la mesa es el de Lorena Varas, la misma que con orgullo confirma una frase con mucho sustento: "somos especialistas en gestión ambiental".





Copiapó, Región de Atacama Fono: + (56) 9 5158 9721 contacto@gestam.cl www.gestam.cl